

## 第19回議会報告会（市民と議会の語る会）アンケート集計結果

- 会場 各地域コミュニティ交流センター  
○開催期間 令和7年5月11日(日)～5月31日(土)  
○参加人員 延194人

### 【アンケート集計結果（回答者166人）】

Q1、開催日・開催時間・場所はどうか？

<input type="checkbox"/> よかった	<input type="checkbox"/> どちらでもない	<input type="checkbox"/> よくなかった	<input type="checkbox"/> 未回答
108人	34人	11人	13人

Q2、「地域みんなで考えるわたしたちの医療のこれから」の発表について、どう感じましたか？

<input type="checkbox"/> よかった	<input type="checkbox"/> どちらでもない	<input type="checkbox"/> よくなかった	<input type="checkbox"/> 未回答
113人	31人	4人	18人

Q3、意見交換会およびテーマはどうか？

<input type="checkbox"/> よかった	<input type="checkbox"/> どちらでもない	<input type="checkbox"/> よくなかった	<input type="checkbox"/> 未回答
127人	23人	3人	13人

Q4、意見交換会でご自身の考えや意見を言うことができましたか？

<input type="checkbox"/> 言えた	<input type="checkbox"/> 言わなかった	<input type="checkbox"/> 言えなかった	<input type="checkbox"/> 未回答
134人	14人	8人	10人

Q5、次回の議会報告会にも参加したいと思いましたが？

<input type="checkbox"/> 参加したい	<input type="checkbox"/> 参加したくない	<input type="checkbox"/> 未回答
133人	13人	20人

## 【理由・意見】

Q1、開催日・開催時間・場所はどようでしたか？

### 【1. 開催日について】

土曜日（休日）日曜は難しい。

土、日曜日がよい。

平日の方が、参加者が多いと思う。

他のイベント行事と重なっていた。玉江大会、地区の草刈りなど。

5月はいそがしい。6.7月ぐらいがいい。

### 【2. 開催時間について】

夜開催は良い。日中仕事や学校でも参加できるため。19時開始が良い。

高齢者の方などは10:00からがよかったと言っておられた

時間帯は適切と思う

昼の開催で良かった。夜は出にくい

予定がなければ参加しやすい設定でした

開催時間は午後が良かった

### 【3. 場所について】

天気も良く、地域コミセンの開催で近かったからよかった。駐車場もあるから。

全体的に厳しいですが会場を選べるので何とか

### 【4. その他】

せっかくの機会に参加者が少なく残念でした。呼びかけが必要。

オレンジカフェで開催を知った。

人の出やすい時間帯にする

このような会の回数をふやしてほしい。

開催地の実情によるがテーマが浸透していないと1時間では時間切れになる

地区によってはあまり関心がない。

次の会合の都合で話し合いの時間が30分位しかとれなかったのが残念（都治会場）

話し合いの時間が短い

いろんな意見が聞けてよかった

内容が難しかった。

住民の意識を向ける

Q2、「地域みんなで考えるわたしたちの医療のこれから」の発表について、どう感じましたか？

【1. 資料や発表内容のわかりやすさについて】

非常にわかりやすく、理解できた。初めて知ることもあり、方向性に希望がわいてきた。

最後のメッセージで自分ごとにてきた。

資料がわかりやすかった。各スライドの情報量がちょうどよかった。

資料のページ数はもう少し要約されては？

金額などの具体的な数字があると検討しやすいと思います。

問題点がよくわからない。具体的でない

医療の事があまり分からない。

市民としての出来る事はむずかしい。どうしたら良いか分からない。

説明にスライドがなかった。(波子会場)

【2. 現状理解について】

現状の江津市、済生会の様子がわかった。現状を理解する機会となった。

初めて知る情報もあり、良かったです。

基本的データで医師不足の実情は理解できた。

石見圏域の医師不足は数的には充足していることは意外だった

疑問がある程度解決した。

就職した際に患者への配慮をしていきたいと思います。

問題意識を持っておられよかった。

【3. 発表を通じて感じたこと・気づき・共感について】

自分達に出来る事を考える良い時間でした。

市民として一人ひとりが問題意識をもつ

病院や行政まかせにしないで自分達も行動をおこさないといけない。

市民も積極的に参加し意見を言う事も大切

今まで地域医療について関心が薄かった。

新しい環境を作ろうという気がしました

なかなか個人では考えにくいテーマ、ただ、他人ごとではないと実感。

これから不安でしかたない。

発表者、各議員ともよく勉強されていると感じた

議会の議員さんの、医療に対する本気度が伺えた。住民と一緒に行動すれば良い結果になりそう

全員が地域を基本に考えていた。

【4. 政策や今後の方向性に関する意見・要望】

地域に医療は必ず必要。大切な問題なので続けてほしいです

へき地に住む人が診療して貰える医療体制の整備を  
江津市以外の医療を守る具体例と聞くことができた  
地域特性に合致した課題。

浜田圏域ではなく江津市で考えてもらいたい。

今後の対策について、「江津市全体で地域医療とどう関わるか」という視点が必要  
医療従事者不足の理由を明らかにしてほしい

病院側はどう思っているのか

病院の環境(体制)の見直しも必要では。

問題提起をいただいた感じ。

市長も一緒に考えるべきだと思う

市民の声を聞き、具体的な解決策を考える姿勢を感じました

次回、具体的な話を聞きたい

現状を知ることはできたが、もう少し江津は「ここがこうだから」といったことが知りたかった

#### 【5. その他】

地元民だけの話し合いが先に必要ではないか

色々話が出て良かった。次回もやってほしい。

渡津地区の人の考えを意見交換するのは良かった。

医療の現場で働いておられる方の意見も聞けたら良いなと思います。

新しい展開が見えて来た。

参加者が少ないのが残念、町民への呼びかけ方を

### Q3、意見交換会およびテーマはどうでしたか？

#### 【1. テーマについて】

テーマは良かった。他人事ではない良いテーマ。

時間が足りなかった。

将来のことを思うと、早く取り組まなければならないテーマ

江津にとって一番の医療問題だった。

地域医療の衰退は大問題である。

地域医療としながら済生会に特化したイメージだった。

シンポジウムの一般の方の参加できる工夫が必要。

「何が課題なのでどうしたら良いか」といったテーマが良いと思った。

テーマ設定をしていることで統一感のある話し合いになった。

優先順位を決めて設定されたのだと思います。

とてもむずかしいテーマであった。

#### 【2. 意見交換について】

楽しかった

話し合いの時間がもっととれれば意見がたくさん出そうだった。

1人の持ち時間を決めるなどしないと、1人がしゃべって他の課題に移れない。

発表からの流れがあり、聞きたいことも聞いた。

素直な意見交換ができた。

雰囲気よかったので話せた。聞くこともできた。質問しやすかった。

立場の違う方の意見を聞いたり、話したりできてよかった。

みなさん冷静で、前向きで参考になりました。

具体的な提案が少ない。

若い世代の素直な思いを聞いた。

議員さんと直接話す機会がなかったが、今日聞くことができた。

住民の方がどんな思いで地域医療について考えておられるのか知ることが出来ました。

他の方のお話を聞く中で、自分には無かった医療に対する観点がうまれた。

医療従事者の参加があるとよい。

済生会のことなのか、地域医療のことなのか、よくわからなかった。

色々困っていることの話が出てきたのでよかった。

地域医療を考えることの必要性、分からない状況が少し分かりました

正直、年齢的にあまりピンときてない事が多かった。

地域医療を守らなければならない事が充分分かりました

新しい体制が聞けて良かった

今後の進捗がまた知りたい

意見がたくさん出されている表があったが、なかなか目を通せない(当日受け取ったので)

地元の問題点をくみ上げる意見交換を希望します。

#### Q4、意見交換会でご自身の考えや意見を言うことができましたか？

##### 【1. 言えた・伝えられた・質問できた】

誤解されておられたので正しい事を言わせてもらいました。

普段少しずつ思っている事が言葉で伝えることが出来た

現状の済生会、医療について質問出来た。

実際に経験した事なので、切実さが身にしみました

現状の正しい認識をもつべきだから。

1番興味のある問題だったから

看護学生の立場や島根大学の医学部の方たちとの関わりを混じえてお話させて頂きました。

##### 【2. 部分的に言えた／他の人が代弁してくれた】

ある程度ですが、まわりの方とレベルが違いすぎました。

同じ意見、聞きたいことを他の人が言ってくれた。説明で理解できた。

いままで無感心だったことにおどろいた。

##### 【3. 言えなかった・十分に伝えられなかった】

考えがまとまらない

よくわからないから。むずかしかったので

医療に関しては難しい面があると感じます。

自分自身が医院にかかっていなくて問題意識がない

参加者の年齢が違うので、言っても理解が難しいと思ったので、言わなかった。

時間が短じかかったため。

まだまだ言いたい聞きたい事が有りました。

##### 【5. その他】

医師不足の問題に関しては、地域のみでなく、大学などの問題もあるのでは!?

医師側の気持が分からない。

問題のひとつに、説明にもあった住民の認識不足、知識不足は大きいと思う。

直接関係が無い話でした。あと15年経つと私事になるかもです。

現在の病院などの状況は良く分からないから

参加者は4人だったので、聞きとりもしやすかった

人数が少なく全員が話せたと思います。

Q6、その他、市議会および報告会（内容やテーマなど）について、ご自由にご記入ください。

【1. 市民と議会の語る会に対する感想・評価】

有意義な会でした。いろいろ情報も知れた

このような機会を継続して実施し、少しでも前に進めたらと思います

議員さんがとても話しやすかったです。もう少し最後がもの足りませんでした

話しやすかったです！

新しい言葉で楽しい話の会が出来たと思う。今後よりよい江津医療を目指して下さい

できるだけ協力したい

私も当事者意識を持って、江津市で安心して暮らせる地域づくりに積極的に参画したいと思いま

す。ありがとうございました

優先順位を決めないと、あれも欲しいこれも欲しいでは解決しない。市民側も現実的に取捨選択する必要があると思います。行政側は大変だと思います。ご苦労さまです。

市議会には市民の代表として、市民の声を吸い上げ、市民が当事者として考えることや、前向きでポジティブな意見を引き出す機会を設けていただけることを期待します。その意味では非常に良い取り組みだと思えます。

【2. 医療に関する提言・意見】

済生会の組織運営を考えるべき（赤字のため）

江津済生会病院の雰囲気良くなるよう協力したいと思えました

医師だけでなく看護師不足・定着率の低さも含めて考えていくことが必要

市民と医師が対話する場が必要で、そういうことをしておられる地域があると知り良かった

済生会の産婦人科、小児科、外科など絶対に必要。市としてお金を出して医者育てるべき

地域医療を考える際に基礎的な資料が不足しているのでは

みんなで考えるわたしたちの医療が、話し合いで終わるのではなく、具体的な市民の命や健康を守る医療につながることを強く求めます。そのために私たちにできることがあれば協力したい

医師の偏在の実情についてよく分かった

救急にどこまでこだわる必要があるのか

早めに病院にかかることも必要

後期高齢者対応の脳ドックを再開してほしい

【3. テーマ設定・広報に関する提案】

テーマをもう少しかたくないものにして欲しい

地域に合った内容・テーマで決めてほしい。たとえば波積ダムとかのような内容

テーマをしばって、また開催してほしい

事前にテーマを決めて公開する方法で語る会を

広報は見る人が多くない（見ても忘れるので）、独自で回覧を回そうと思う

人集めがもっとできたら良かったです。

今回のことを地域でPRしたが、前回と比較し半数程度だった。以降がんばります  
商業施設(スーパー・ホームセンター・アパレルなど)について。東部にはないため  
会の途中からだったので話がわからなかった  
内容があまりわからない  
話しの中でも言いましたが、いろんな職種の人との交わりがあればいいと思った  
市政に関する一般的意見交換の時間が無かった

#### 【4. その他】

空き家問題、固定資産税の土地所在地が不明と言われる方が多い。Googleで検索しても知らない場所を指す。どうすればわかるか?

交通手段に関しては、浜田には乗合タクシーや無償ボランティアタクシーなどがある。検討してみてください

野良ネコ対策

自治会の今後のあり方

桜江町時代に治山用えん堤がつくられていたが、満杯。改修の計画はあるか?

地区の疲弊した問題をとり上げてほしい

議員定数の見直し

学校教育

障害者・図書館・山陰線・まちづくり

これからの農業や農地の保全・若い方の農業参入

全体的なまちづくりについても話をしたい

関係人口の増やし方

高齢化が進む今では、医療問題だけでなく、他の事柄も考えてみてはいかがでしょうか

移住者(外国人含む)を増やす取組が必要。ただし、それによる治安の議論も必要

熱心に議題を考え、とりくまれることには敬意を表するが、「他地域がしているから江津市も」という考え方はいらない。市の健康医療対策課などもよく頑張っている

長谷まで市議の皆さん来ていただいてありがとうございました。近くでこういった会が開催されると参加しやすいです

市議のみな様のお話を聞く機会がなかなか無い中、考えを聞いてよかった

今回、初参加して地域の声が聞けるかと思いましたが、行政経験者の話のレベルが高すぎると感じました。住民の声を聞きたいのであれば工夫してほしい

現状把握がどうなのかな?と感じました

説明を聞いて、いろいろな方面で良くなっていくことを望んでいます

実現できるかどうか、とても期待します

畑が忙しいです。ごめんなさい

これで3回目だが、まだ話していない議員さんと話してみたいと思いました